

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7³⁰ mañana, 2 y 4³⁰ (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7³⁰ m., y 5⁴⁵ tarde.
De La-Puebla á Palma: 7⁵⁵ mañana, y 5⁵⁵ tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7⁵⁵ m., 2³⁰ y 5⁵⁵ (m.) t.
De Manacor á la Puebla, á las 7³⁰ mañana y 5⁴⁵ tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Leon, papa y confesor, en Roma, el cual por sus excelentes virtudes fué llamado el Grande.

Los santos mártires Domnion, obispo, y ocho soldados, en Salona, en Esclavonia.

San Felipe, obispo, en Gortina en la isla de Candia, muy esclarecido en doctrina y santidad, el cual en tiempo de Marco Antonino Vero y de Lucio Aurelio Cómodo, gobernando su iglesia, la preservó del furor de los gentiles y de las asechanzas de los herejes.

San Eustorgio, presbítero, en Nicomedia.

San Isaac, monje y confesor, en Espoleto, de cuyas virtudes hace san Gregorio, papa.

San Barsanufio, anacoreta, en Gaza de Palestina, en tiempo del emperador Justiniano.

CULTOS.—Mañana domingo.—En San Francisco empezarán las Cuarenta Horas en honor de Nuestra Señora de las Angustias; á las seis se expondrá S. D. M. haciéndose las adoraciones al Santísimo: á las siete y media habrá comunión general para los hermanos terciarios, á las nueve y tres cuartos las horas menores, la misa mayor y oracion mental, á las doce los hermanos terciarios empezarán el turno de Oracion y Vela. Por la tarde á las tres y media se rezará la corona de la Virgen y despues se hará el sermón y septenario; á las seis y media se hará la oracion mental, estacion y la reserva.

En la Catedral estará expuesta la sagrada reliquia de las Espinas de Nuestro Señor Jesucristo y en el ofertorio de la misa mayor habrá sermón cuaresmal por D. Miguel Porcel.

En todas las parroquias y demas iglesias habrá los sermones cuaresmales mañana y tarde.

En las Capuchinas á las tres de la tarde se hará el ejercicio de las tres horas de agonía de Nuestro Señor Jesucristo, por el P. Antonio Serra.

En Montesion á las seis y media se hará el ejercicio preparatorio para empezar los Santos ejercicios para hombres solos.

CORTE DE MARÍA.—En San Miguel, á la Virgen del Milagro.

Línes.—En San Francisco continúan las Cuarenta Horas, á las seis se expondrá S. D. M. haciéndose las adoraciones al Santísimo; á las once oracion mental y á las doce los hermanos terciarios volverán á hacer el turno. A las cinco y media se rezará la corona de la Virgen y se hará el sermón y último día de septenario, estacion y reserva.

En Montesion empezarán los ejercicios espirituales; á las cinco y media de la mañana se celebrará una misa durante la cual se explicará un punto de meditacion, despues de la misa uno de los Padres hará una breve plática, concluyendo con un canto religioso. Por la tarde á las seis y media rosario, cánticos piadosos, meditacion, conferencia espiritual, precedida de un cántico, concluyendo con el ¡Oh María!

En el Socorro á las siete y en Santa Magdalena á las diez y media de la mañana se practicará el cuarto día del quinario dedicado á la Beata Catalina Tomas.

CORTE DE MARÍA.—En San Jaime, á la Virgen del Pilar.

SECCION NACIONAL

CRÓNICA HEBDOMADARIA.

Los libros prohibidos en Francia.—Necesidad de reorganizar los tribunales.—*El canto del Romero*, poema de D. José Zorrilla.—Cultos á S. José.—Conciertos de la Patti.

En la Francia republicana, donde durante la dominacion siniestra de Grevy se han perpetrado atro-

ciudades, tales como las de expulsar á los crucifijos de las escuelas, á las Órdenes religiosas de sus conventos y á las Hermanas de la Caridad de los hospitales, acaba de realizarse un hecho que puede servir en España de ejemplo para corregir grandes y lastimosos abusos.

El tribunal de los *Assises* del Sena ha fallado un proceso entablado por el ministerio público contra el autor de una novela inmoral titulada *Gaya*, que el fiscal ha estimado como ofensiva á las buenas costumbres.

El tribunal ha condenado á su autor Mr. Dubost de Loforest á dos meses de cárcel y á 1,000 francos de multa, ordenando, ademas, el secuestro de la edicion.

Este acto no puede ser más significativo.

Porque es preciso no perder de vista que en Francia impera la república, existen todas las libertades y manda un Gobierno radical, que, por lo visto, no puede ya transigir con el desbordamiento de la literatura inmundada, verdadero torrente que todo lo anega y lo corrompe.

Pues bien, á pesar de lo poco que la religion y la moral tienen que esperar de la dislocada república francesa, dudo mucho que sea ménos, dado el anterior ejemplo, que lo que deben esperar de un Gobierno que se dice monárquico y católico como el de España, país donde la explotacion del basurero literario ha llegado al último límite del envilecimiento.

—«Aquí,—escribe un periódico nada sospechoso de ultramontanismo, como es *El Imparcial*,—se ha desarrollado en los últimos años esa odiosa explotacion de libros indecentes, unos con el pretexto del naturalismo al que envilecen, y otros con el único propósito de revolver el cieno más asqueroso de la prostitucion.»

Y añade el propio periódico que contra la propaganda de la literatura inmoral «es preciso sostener enérgica campaña para demostrar que no tienen que ver nada los derechos políticos ni las libertades individuales con la odiosa licencia del vicio cínico, convertido en negocio corruptor.»

Será así; pero es el caso que esa odiosa licencia sigue á las libertades públicas como la sombra al cuerpo, y que aunque parecen dos cosas distintas, siempre componen un libertinaje verdadero.

El Imparcial propone que, en caso de que el ministerio público no creyera conveniente intervenir en la denuncia de los libros obscenos, producto de un tráfico asqueroso, debería autorizarse la accion privada, como sucede en Inglaterra, donde los padres de familia acuden á los tribunales pidiendo la represion de la inmoralidad, indigna de las sociedades que se respetan á sí mismas.

¡Bah!

No pida *El Imparcial* que aquí se haga lo que se hace en los demas pueblos cultos.

Las libertades y los liberales de España no se parecen á los de ninguna parte, y...

«Como vivió hasta aquí, vivirá siempre D. Juan.»

A ménos que venga detras quien las enderece.

Ademas, para obtener el resultado que *El Imparcial* desea, sería menester empezar por reorganizar los tribunales.

Por aquello de que «para comerse una liebre lo primero que se necesita tener es la liebre.»

Digo esto porque acabo de leer en un periódico un comunicado suscrito por el padre de uno de los dos niños que aparecieron hace dos años degollados á orillas del antiguo canal, recordando que, á pesar del tiempo transcurrido, todavía no se ha hecho la luz sobre tan horrendo crimen, que puso los pelos de punta á los habitantes de la capital de España.

Delito que se halla en el mismo caso que los de los asesinatos de Azcárraga y de Prim, acerca de los cuales no se sabe más que lo que dice el infortunado padre de la muerte de su hijo, bárbaramente degollado.

Esto es, que no se sabe nada.

De modo que las deficiencias de nuestros tribunales son de una índole en que debe fiarse poco para promover las divinas reacciones del progreso cristiano contra la anarquía sediciosa de la inmoralidad.

En el Código existe escrita una sancion penal contra los llamados *libros prohibidos*, que son los mismos á cuya clase pertenece el que acaba de condenar el tribunal de los *Assises* del Sena en Paris. ¿Y de qué sirve en España el precepto escrito?

No hace mucho tiempo que á instancia de la autoridad gubernativa se instruyó un proceso judicial contra una novela obscena, impía, horriblemente corruptora, y los tribunales que conocieron del hecho fallaron que el libro sólo podía ser objeto de un juicio de faltas que se celebró ante el juez municipal.

Dicho funcionario declaró absuelta á la torpe publicacion, verdadera vergüenza de las letras castellanas, y merced al ruido que se produjo se han vendido tres ó cuatro ediciones de ella.

De esta manera circulan en España las monedas falsas literarias, convirtiéndose los tribunales en vehiculos de eficaces reclamos para cooperar á los infames éxitos de los tráficos inmorales.

Se ha celebrado en el Ateneo una velada poética en que ha tomado parte el popular D. José Zorrilla, leyendo un hermoso poema intitulado *El canto del Romero*.

La última produccion del insigne vate, amado del público, se resiente del desaliño y de las incorrecciones de todas las suyas; pero se conservan en ella el estro vigoroso, la riqueza de imágenes y la versificacion gallarda del poeta de nacimiento, que, á semejanza del lírico latino, no puede hablar en prosa.

El asunto de *El canto del Romero* carece de originalidad, y cien veces ha servido de tema á poetas, y poetastros; pero manejado por Zorrilla ha resultado casi nuevo por la galanura literaria de que le ha revestido, pues aparece engarzado en admirables tiradas de versos, dignas del cantor de las glorias de la Virgen y de Granada...

Pluguiera al Cielo que en todas las veladas de ese blasfemadero público llamado el Ateneo se leyeran producciones como la de Zorrilla, veterano del arte que debe sus mayores triunfos á las inspiraciones religiosas de su musa fecunda, siempre lozana y vigorosa cuando ha cantado las maravillas de Dios.

Desgraciadamente de esta clase de veladas entran allí pocas en libra, y por eso rara vez podemos los católicos tributar á dicho centro nuestros elogios.

Hace muchos años que no se ha celebrado en Madrid la fiesta del glorioso patriarca S. José con la devocion y el fausto del presente.

En casi todos los templos ha habido novenas y piadosos cultos con asistencia de concursos tan numerosos, que era difícil penetrar en ellos en las horas destinadas á tan hermosa devocion.

El día del santo Patriarca era materialmente imposible penetrar en las iglesias, donde las funciones religiosas revistieron un carácter de solemnidad verdaderamente grande y conmovedor.

Entre las fiestas que más se han distinguido figuran la de la parroquia de San Martín, la del *Sagrado Corazon*, la de los Padres Redentoristas celebrada en las Salesas, y la que todos los años consagra el *Siglo futuro* á su patrono en San Antonio del Prado.

La sociedad *demimondaine*, el *sport*, celebró de otra manera esta festividad popularísima por el sinnúmero de gentes que llevan el nombre del glorioso Patriarca, esposo de la Virgen.

Con lo cual se quiere decir que la celebró con bocados y sorbos y banquetazos de grueso calibre.

Era viérnes, día de vigilia con abstinencia de carne, pero...

De este pero no conviene hablar, porque es pernicioso manzana.

Sin embargo, por lo que dice *Asmodeo*, cronista de los salones, se vendrá en conocimiento de lo que se apunta en los suspensivos.

Dice:

«Como compensacion de los ayunos es siempre la Cuaresma la época de los grandes banquetes.»

¡Los ayunos!

Pero ¡cree *Asmodeo* que es capaz de ayunar una sociedad que vive para divertirse hasta perecer?

Para llevar el nombre de uno de los diablillos más astutos del infierno, el cronista discurre como un simplina.

O como un pobre diablo.

La sociedad que ayuna no banquetea en la Cuaresma.

Ni busca compensaciones para sus penitencias.

Los últimos conciertos de la Patti han sido coronados por un éxito relativamente mayor que los primeros.

Pero nunca el triunfo ha llegado á la plenitud que esperaba el libro de caja de M. Schürman.

El público, sin embargo, se blandió algo más al saber que el empresario había dispuesto que se le sirvieran más raciones de Patti que de costumbre; y merced á este dispendio artístico el fracaso económico no ha sido tan redondo como era de temer.

De aquí que las piezas anunciadas en el cartel hayan tenido que aumentarse, cantando la señora Patti cinco ó seis veces en lugar de las tres ó cuatro de contrata.

El juicio definitivo sobre la *diva*, á pesar del derroche de hipérboles y flores de algunos periódicos, no ha cambiado mucho su faz primitiva.

Los inteligentes convienen en dos cosas: en que Adelina está en decadencia y en que su tarifa es demasiado alta.

Por esos dos caminos viene para ella la muerte.

Si la Patti fuera más barata, acaso podría conservar su soberanía artística un par de años todavía.

Resultando tan cara, no podrá ménos de hallar donde quiera que vaya un enemigo molesto.

El reptil que silba.

LUPERCIO.

LA REPÚBLICA UNIVERSAL.

Mientras los oportunistas y radicales parlamentarios franceses se muestran inquietos por el lenguaje que recientemente empleó en el Reichstag nuestro famoso canciller de Alemania, con relacion á Francia, y mientras aconsejan tímidamente á los anarquistas para que guarden una actitud más conveniente, los órganos del socialismo militante hablan sin rodeos de provocar una sublevacion en toda Europa á fin de llegar á la república democrática y social, y suponemos que federativa tambien, de todas las naciones.

Y, á propósito, léase lo que, contestando á las manifestaciones de M. de Bismark escribe un diario francés.

«¡Ah!, verdaderamente, dice, ¿será que el canciller teutónico quiera amedrentarnos?

¿Bajaremos los ojos? ¿Palidecerá nuestra frente? ¿Pues no faltaba más!

Hablando Bismark como lo ha hecho, denuncia su propio espanto

Ha sentido los sordos estremecimientos que se apoderan de las entrañas deshechas del viejo mundo. Tiembla la tierra bajo sus pasos. Todo un lado del cielo está abrasado, tiene el color rojo. La angustia se apodera del anciano ministro omnipotente.

¿Dónde está el peligro? Aquí, allá, en otro lado, más lejos, en todas partes. Y pensando que es preciso herir en la cabeza, se vuelve hacia Francia.

Justo. Eso nos conviene; puesto que la conflagracion internacional próxima debe ser la lucha de la reaccion con la revolucion. Es decir, Bismark de un lado, y Francia del otro.

Sea, pues.

Porque si Bismark supone el estado actual de las cosas igual al que era en 1870, se engaña.

No se trata de un emperador buscando querellas á un rey, sino de una idea ante un dogma; y locura seria pensar que la idea revolucionaria pudiera ser abatida, pisoteada por el dogma monárquico.

El tal Bismark ha planteado la cuestion así: si con aquel país entramos nuevamente en guerra, los estandartes de Francia llevarán inscrita la idea social.

Y nosotros contestamos: pues por eso seremos vencedores.

Se piensa que en esa aventura suprema deberemos estar solos, sin aliados. ¡Aliados! En todas partes donde laten corazones republicanos, donde quiera que haya cerebros socialistas pensadores, donde se sufre, bajo el yugo feudal y capitalista, contamos y contaremos con auxiliares.

Enumerad esa multitud.

Los socialistas de Alemania, los que por boca de Bebel y de Liebnichts hicieron oír, seis años há, las protestas más elocuentes contra la guerra infame hoy duplicados, organizados, confiados en su fuerza, se reducirán á una demostracion platónica?

¿Habrá países que permanezcan neutros? ¿Los republicanos, tal vez, de Inglaterra, Irlanda, España y Rusia?...

¡Oh! eso sería terrible.

No: desde ahora hemos de ver acercarse el ineludible porvenir. Todo vendrá.

Creemos en el papel espléndido reservado á Francia en las inmediatas convulsiones. Nacion de vanguardia, pueblo de zapadores, escribiremos en nuestra bandera. «¡La humanidad peligrá!»

Y en derredor de esa bandera enclavada como un pabellon que ya no va izado á la popa del carcomido navío simbólico de Paris, se agruparán cuantos, en este globo esclavo, presa de clérigos y reyes, tienen sed de justicia y hambre de libertad.

Por eso, arrogantes y tranquilos, no vacilamos en recoger el guante arrojado en la arena, en nombre de todos los emperadores y reyes, por Bismark, seguros de que un toque de llamada por nuestros tambores hará acudir en tumulto á pueblos y multitudes.»

De una carta de Manila que ha publicado *El Imparcial*, tomamos el siguiente párrafo, en que tan hermosa se destaca la noble figura del venerable y patriota Arzobispo de aquella metrópoli el excelentísimo Sr. Fray don Pedro Payo, proseguidor de los altos ejemplos que siempre dieron los Prelados y religiosos en general, y muy particularmente los españoles, á quienes debe España muchas de las glorias que ilustran sus páginas, lo que en ocasiones como la presente se ven obligados á contestar y reconocer sus mismos detractores:

«La suscripcion para el buque de guerra, que Filipinas ha de donar á las nacion, alcanza ya la respetable cantidad de 118.589,45 pesos. El general Terreros ha contribuido con 10.000 reales, y siguen llegando cantidades para el objeto de las diferentes provincias. Aquí en la capital todavia faltan sumas por recoger, pues es creencia general que *algunas importantes personas* que aún no han contribuido lo harán antes de marcharse del país.

De alguna parte de la marina de guerra y de algunos cuerpos del ejército tambien falta conocer lo que dan, así es que confiadamente se puede asegurar que la totalidad de la suscripcion ha de ser un verdadero triunfo para el venerable prelado de esta diócesis D. Fr. Pedro Payo, que la ha llevado á feliz término de un modo tan esclarecido, que su nombre será de eterno recuerdo.

Y á propósito de esto, diré á usted que ayer publicó el *Boletín Eclesiástico* de este arzobispo una declaracion por la que el respetable prelado hace saber al país que el procurador de las Misiones espoñolas en Hong-Kong, señor Fernando Sainz, ha firmado ya en dicho punto, y en nombre del señor arzobispo, el contrato con la compañía «Hong-Kong Wham poa Dock C.º Limited» para la construccion de un buque de guerra, ó sea un cañonero de primera clase, que se denominará *Filipinas*, por la suma de 110.000 pesos, y segun las condiciones del pliego redactado por la comandancia general de este apostadero.

Por considerar este asunto bastante importante, daré á usted alguna explicacion de lo que ha de ser dicho buque.

Las dimensiones serán: eslora, 165 pies ingleses manga de los baos, 23 idem y 6 pulgadas; puntal, desde el plan de bodega hasta la parte baja de la cubierta, 12 pies. El calado en completa carga no podrá pasar de diez piez (tres metros próximamente).

El casco será de acero, dividido en el mayor número de compartimientos, y los materiales que se empleen de lo mas superior.

Las máquinas serán dos, de alta y baja presion, cilindros invertidos y dos hélices gemelas. La velocidad, pues, será de 14 millas por hora en una prueba de seis seguidas.

En las carboneras deberá llevar combustible necesario para navegar ocho dias á toda velocidad, y las calderas deberán ir preparadas para el tiro en raso cerrado.

El aparejo será de goleta con juego de velas y maniobra correspondiente, llevando una cofa preparada para montar ametralladora.

Estará provisto de bombas, aparatos del timon, leva, maniobras de fuerza y aparatos tambien para destilacion de agua, y todos los adherentes más modernos para buques de esta clase.

Tendrá de embarcaciones menores dos botes de 10 á 12 remos, otro de 8, dos canoas y un chinchorro, y todas ellas sobre pescantes giratorios.

El plazo de construccion es el de un año, y el pago se efectuará en tres plazos; 30.000 pesos al empezarse las obras, 50.000 al caer al agua, y los 30.000 restantes al recibirse el buque despues de las pruebas.

El armamento habrá de consistir en tres cañones de 12 centímetros sistema Hontoria, modelo de 1879, de 3.205 kilogramos de peso cada uno, con

montaje, irán montados, uno á proa sobre plataforma, de modo que alcance un campo de tiro de 270.º en total ó sean 135 á cada banda: los otros dos, uno por banda de repisas, de modo que puedan tener el mayor campo de tiro hacia proa y popa.

Dos ametralladoras de cuatro cañones y 25 m/m, dos idem de 5 idem y 11 m/m, dos cañones de tiro rápido de seis libras. Estos y las ametralladoras deberán tener emplazamiento en la cofa. La provision de municiones será de 80 tiros por pieza de 12 c/m, 200 para cañon de tiro rápido y 800 por ametralladora.

Si al buque se le desea dotar de otros adelantos será esto objeto de contrato especial.

Y hé aquí, señor director, cómo sin juntas de reorganizacion de la armada, sin comisiones especiales, ni proyectos, ni expedientes, etc., etc., las islas Filipinas van á contar con el mejor buque de guerra que tendrá la armada en estas regiones, debido todo al desprendimiento de los que aquí habitamos y á la celosa y entendida direccion de un sólo hombre que, ya anciano y achacoso, sabe honrar á la noble Galicia que lo vió nacer.»

Aprendan muchos de por ahí en este espejo y tendremos marina de guerra.

CORREO DE HOY.

MADRID 7 DE ABRIL.

Las cartas que hoy recibimos de Filipinas nos dan cuenta de una brillante operacion militar llevada á cabo en las márgenes del rio Grande de Mindanao por el gobernador político-militar de aquella isla, brigabier señor Serriñá.

Parece que el día 13 de febrero último salió el señor Serriñá con algunas fuerzas para establecer un campamento en Bacat.

Iban en esta expedicion los cañoneros y barcas *Pampanga, Ordóñez, Gloria, Valiente y Bulacan*, quienes observaron los trabajos que hacian los moros en la orilla del rio para obstruirle con árboles, impidiendo así la navegacion.

Intimados los rebeldes á que abandonasen su tarea, no quisieron hacerle y persistieron en el derribo de árboles, colocando entre tanto, puas de caña y otros obstáculos en tierra para dificultar cualquier desembarco.

En vista de esto, el brigadier señor Serriñá dió acertadas órdenes para desalojar á los moros de aquellos lugares, por medio de las armas.

Hácese algunos disparos de metralla y desembarcan en un bote unos cuantos soldados al mando del alférez de navío D. Joaquin Fernández Caro, quien con heróico valor acometió sable en mano á los moros, dando muerte á uno de ellos, pero recibiendo, desgraciadamente, varias heridas de arma blanca, una de ellas en la muñeca derecha, que hizo precisa la amputacion de la mano. Auxiliado por algunos soldados más mandados por el capitán señor del Corte, entablóse un combate cuerpo á cuerpo con los moros, quedando muertos sobre el campo cinco de éstos. El señor del Corte recibió varias heridas de arma blanca. Hubo ademá un soldado muerto y otro herido.

En este momento había ya desembarcado el bravo brigadier señor Serriñá, quien con sólo la fuerza que se hallaba en tierra, hizo huir precipitadamente á los moros, quienes retiraron algunos muertos más y muchos heridos.

Los moros juramentados que atacaron á las fuerzas del señor Serriñá, pasaban de 400.

Los trabajos de ataque y defensa que habían hecho, quedaron totalmente destruidos.

Los heridos señores Caro y del Corte continuaban en Cotavato, á donde fueron conducidos, en satisfactorio estado.

— Esta tarde, á las dos, ha sido recibido en audiencia particular por S. M. la Reina el teniente de navío señor Capriles. Cerca de hora y media ha permanecido éste en la régia estancia, habiendo tenido ocasion de relatar á la Reina Regente, y con detalles minuciosos, lo ocurrido en Yap cuando llegó el buque alemán á pesesionarse de la isla.

— Con motivo de las festividades de Semana Santa y feria en Sevilla, las compañías de los ferros-carrioles de Madrid á Zaragoza y á Alicante, Norte de España y de Almansa á Valencia y Tarragona, han combinado un servicio especial entre sus principales estaciones y aquella capital con una considerable rebaja de precios en los billetes de ida y vuelta.

Estos billetes se expendrán en los días 15 al 22 del actual, ambos inclusive, y servirán para regresar los días 26 de Abril, al 1.º de Mayo próximo.

— La plaza de verdugo de la Audiencia de Valladolid, no quedará sin proveer por falta de pretendientes, toda vez que tiene diez y ocho, más que candidatos á la diputacion del distrito más favorecido.

— A propósito de las joyas de la Patti, recuerda un diario que una actriz francesa, ya entrada en

años, se presentó hace algunos en la escena del baile de la *Dama de las Camelias* con alhajas valuadas en cinco millones de francos.

Paris 7 de abril.

En el Consejo de ministros celebrado el día 6 en el palacio del Eliseo, M. Sarrien, ministro del Interior, manifestó que no tiende de modo alguno á mejorar la situación en Decazeville, y añadió que á consecuencia de haber sido despedidos obreros de los establecimientos metalúrgicos de Fourchambault, en el departamento del Nièvre, habían quedado sin recursos 500 familias. Dijo además que el despido de los mencionados obreros se debe á la insuficiencia de pedidos.

— Segun un telegrama publicado por el *Journal des Debats*, los ánimos están muy escitados en Decazeville. Corren allí rumores alarmantes, y hasta llega á decirse que se diseminan por el campo huelguistas con la cara tiznada de hollin y que saquean y llevan consigo cuanto encuentran á mano.

— El *Temps* publica un telegrama de Decazeville en el cual se dice que la llegada allí de Camelinat y de sus amigos ha producido el efecto de exasperar en cierto modo los ánimos.

«Su presencia, se añade, hace desvanecer todas las esperanzas de paz. Desde ahora puede preverse que habrá algún encuentro sangriento, cuya responsabilidad pesará sobre los que, no inquietándose por las consecuencias de sus actos, vienen aquí á verter frases incendiarias.»

— La fracción obrera de la Cámara de los diputados ha encargado á MM. Clodoveo Hugues y Antide Boyer que vayan á Decazeville á recoger datos exactos sobre la situación general de las minas, así como sobre los hechos anteriores y posteriores á la detención de MM. Duc, Querci y Roche.

Los espresados diputados tendrán que estar de regreso en Paris el jueves, á fin de asistir al debate relativo á los sucesos de Decazeville.

— La *Gaceta de la Alemania del Norte*, hablando del discurso pronunciado últimamente por el príncipe de Bismarck, dice que el canciller no ha tenido el pensamiento de designar como enemiga á la nación francesa, y que solo se ha propuesto llamar la atención de todos los gobiernos sobre los peligros que podrían correr si no reprimiesen los manejos revolucionarios.

— Escriben de Tremecén con fecha del 6:

«Han aumentado las fuerzas de los Mahaya por haberse unido á ellos los contingentes prometidos por algunas tribus aliadas; los Beni-Anyad, por el contrario, no tienen ninguno de los refuerzos que esperaban.

Si este estado de cosas se prolongase, la inferioridad numérica de la tribu de los Anyad acarrearía su derrota y la obligaría á refugiarse en territorio argelino.

Para el caso de que esto suceda, el general Gand se ha trasladado á Sidi-Ben-Djennan.»

— Un suceso horrible ocurrió el 17 de Marzo en Carrolton, pueblo del Mississipi. Cincuenta hombres armados y montados se presentaron ante el edificio donde están los tribunales y en el que se hallaban trece negros acusados de tentativa de asesinato.

Desmontaron los de las máscaras, entraron en el edificio y en la misma sala del tribunal donde se juzgaba á aquellos infelices rompieron el fuego contra ellos, dejando muertos á diez y heridos mortalmente á los tres restantes.

No hay mas detalles. Los que dejamos trascritos son de un despacho de Nueva Orleans recibido á última hora. Las víctimas de la matanza habían sido procesados por sospechas de su complicidad en el asesinato del blanco James Liddell, á quien tres negros hirieron gravemente hace una semana.

— Tenemos hoy algunas noticias de la República Oriental, llegadas por la vía del Brasil. El 15 de febrero la Legislatura nacional eligió presidente, por el término de cuatro años y en reemplazo del general Santos, al doctor Vidal, y á la vez obtuvo el señor Santos el cargo de senador y será elegido presidente del Senado. De tal suerte, volvería á encargarse de la presidencia nacional si por cualquier causa faltase de ella el señor Vidal, quien no goza de buena salud y es de edad avanzada.

El señor Santos ha vigorizado su ya poderosa influencia en el ejército, eliminando de sus filas ciertos elementos hostiles y concediendo gran número de ascensos á coroneles y generales. También ha hecho comprar el cañonero francés ya desarmado *Tactique*, para vigilar la costa é impedir el arribo de los emigrados que amenazaban invadir el Uruguay desde Buenos-Aires.

No obstante estas precauciones, dicen de Rio Janeiro que en el interior de la república había estallado una revolución.

— La *Nueva Prensa Libre* de Viena ha recibido un despacho de San Petersburgo en que se dice que el Gobierno ruso ha enviado un emisario á Constantinopla con el encargo de averiguar á ciencia cierta lo que haya de verdad sobre lo que se ha asegurado

acerca de la conversión al Catolicismo del Patriarca cismático.

No es la primera vez que se ha dicho que el Patriarca cismático de Constantinopla tenia el propósito de reconocer la autoridad del Papa.

PARTES TELEGRÁFICOS

Madrid 8.—S. M. la Reina Regente está presidiendo el Consejo de ministros, en el que se aprobará la nueva organización dada al cuerpo de Obras públicas y se firmarán los ascensos propuestos por el ministro de Marina. El señor Sagasta ha hecho un extenso resumen de la política interior y exterior y especialmente del estado del socialismo en Bélgica y se han leído varios datos referentes al resultado de las últimas elecciones.

Se asegura que el Eminentísimo Cardenal Payá será nombrado Vicario general castrense.

Corre el rumor de que el general Salamanca ha dimitido el cargo de director de Administración y Sanidad militar.

Londres.—Los periódicos solo se ocupan en tratar de los proyectos de ley que M. Gladstone debe someter esta noche al exámen del Parlamento. El *Times* y los periódicos conservadores le atacan con la mayor violencia. El *Daily News* dice que en lo sucesivo Inglaterra se verá colocada en la alternativa de tener que gobernar á Irlanda por medio de la fuerza ó de conceder completa autonomía á dicho país.

En los partes telegráficos procedentes de Sofía se asegura que el príncipe Alejandro de Bulgaria está dispuesto á aceptar las resoluciones de la Conferencia.

Nueva York.—Han ocurrido graves desórdenes en la ciudad de San Luis. Los huelguistas invadieron los almacenes de las compañías de ferro-carriles y dispersaron á los empleados; pero acudió inmediatamente la policía, la cual dispersó á la muchedumbre.

Roma.—Desde el día 1.º del actual han ocurrido siete casos de cólera, varios de ellos seguidos de defunción, entre las tropas que forman la guarnición de Padua.

Se asegura que el gabinete está resuelto á presentar la dimisión, y se añade que es probable que el Rey Humberto encargue al señor Depretis la formación de un nuevo gabinete.

Sofía.—El príncipe Alejandro sigue manifestando el propósito de protestar, pero en forma moderada, á fin de que pueda continuar el *statu quo*.

Londres.—Se ha abierto la sesión en la Cámara de los comunes con mucha concurrencia. Los diputados liberales y los parnellistas han aclamado con entusiasmo la entrada de M. Gladstone. Este ha dicho que había llegado el momento de tratar á fondo la cuestión de Irlanda y de establecer relaciones de armonía entre dicho país é Inglaterra, y ha recordado que las medidas de rigor, de extraordinarias se habían convertido en ordinarias.

Paris 8.—La Cámara de los diputados ha aprobado por 292 votos contra 233 el proyecto de empréstito de 900 millones de francos en títulos del 3 por 100 perpétuo, al cual se ha añadido un artículo, segun el que se consignará en los presupuestos un crédito anual destinado á la amortización del 3 por 100 perpétuo.

GACETILLA LOCAL.

El lunes ante la Comisión Provincial volverán á reanudarse los trabajos del juicio de exenciones de los mozos del actual reemplazo correspondiente al cupo de los pueblos de Santañy, Selva, Sineu, Son Servera y Llubí.

Además de la fuente de la Plaza de San Jerónimo, tampoco manan las del Aceite y del Jardín Botánico por tener las bombas ó grifos estropeados.

Urge pues que se verifique el necesario arreglo para evitar molestias á los vecinos de dichos puntos.

En la Excm. Audiencia ha terminado el juicio oral de la causa que se sigue sobre abusos electorales cometidos en los pueblos de Algaida.

El Sr. Fiscal ha modificado sus conclusiones.

Las defensas de los acusados, á cargo de los distinguidos juriconsultos Sres. D. Mariano Canals y D. Manuel Guasp, fueron brillantes.

El fuerte viento que ayer reinaba, desarboló por completo un laúd de Andraitx que, procedente de dicho puerto, entraba en nuestra bahía.

Merced á encontrarse ya cerca del puerto no tuvo necesidad de auxilios de ninguna clase.

Haee algunos días se encuentra en esta ciudad D. José Tur y Llaneras, Administrador de Correos que fué de la misma.

Las Noticias dice que no es cierto lo dicho por un periódico acerca de que un carabinero había ocupado cierta cantidad de tabaco á una mujer que dejó escapar con parte del contrabando despues de haber llenado su petaca, pañuelo y bolsillos, pues asegura que el carabinero aludido llevó á efecto la aprehensión de un saco convenientemente cosido, el cual contenía treinta pastillas de tabaco picado de Argel, que oportunamente fueron depositadas en la Delegación de Hacienda.

Anteayer fondearon en el puerto de Mahon las fragatas *Vitoria* y *Gerona*.

Nos parece que no debe tolerarse el abuso que se está cometiendo por ciertos conductores de carros quienes hacen abreviar sus caballerías en los platillos de la fuente emplazada en la esplanada del Muelle.

Celebramos que no haya resultado cierta la noticia que se propaló acerca de la disolución de la sociedad *El Fomento de la Pintura y Escultura*, supuesta con motivo de estar por alquilar el local que ocupaba.

Anteayer llegó á esta ciudad D. Mariano Fuster y Fuster, quien se había presentado candidato para Diputado á Córtes por el distrito de Berga, pero que antes de la elección retiró su candidatura.

Ayer fondearon en este puerto la balandra *Union*, patron D. Antonio Más, procedente de Cartagena, con cargamento de patatas; el pailebot *Dolores*, patron D. Bartolomé Terrádes, de Cádiz, con lastre; la balandra *Rebelde*, patron D. Pablo Roca, de Argel, con 9 pasajeros y esparto; y el laúd *Isabelita*, patron D. Francisco Bonmatí, de Santa Pola, con patatas.

Se despacharon la goleta *Emilia*, patron D. Antonio Vidal, para Barcelona, con efectos; y el pailebot *Catalina*, patron D. Rafael Roca, para Barcelona, con algarrobos.

El miércoles ocurrieron en algunos puntos de esta isla los percances de que damos noticia á continuación:

En la carretera de Manacor, á unos 2 kilómetros de esta capital, un carro volcó, quedando lastimado su conductor en el brazo derecho. En la de Llummayor, muy cerca de esta ciudad, experimentóse por otro igual suerte, resultando con algunas leves contusiones los pasajeros que conducía. En la de Calviá, cerca de Calamayor, en el punto en que el camino forma un gran recodo, un ginete fué lanzado á una hondonada. Y, por último, en la misma playa, poco faltó para que pereciera ahogado un muchacho de unos doce años que pescaba con arpon, debiendo su salvación á unos caballeros que por allí acertaron á pasar en los momentos precisamente en que su situación era más crítica.

Parece que en el nuevo ministerio de Instrucción pública no habrá dirección general. Se compondrá de cuatro secciones, que serán: enseñanza superior, instrucción primaria, bellas artes y escuelas especiales. Los jefes de estas secciones serán oficiales de secretaría con 40,000 rs. de sueldo anual.

Las tres primeras de estas plazas las desempeñarán los que hoy lo hacen, y son los oficiales de secretaría señores Cardenera, Becerra Arnesto, Robledo, respectivamente.

El encargo de jefe de escuelas especiales será de nueva creación.

Hoy, á las siete de la mañana ha fondeado en este puerto, procedente de Barcelona, el vapor *Lulio*. Ha sido portador de la correspondencia, 63 pasajeros y carga.

La Cueva de Berga, situada en las cercanías de Antequera, será declarada en breve monumento nacional.

Grandioso y extraño el monumento á que nos referimos, encierrase, como los de su clase, en un túmulo sémisférico, con puerta al Oriente, construido con 31 colosales piedras irregulares, toscamente labradas por sus caras, clavadas en tierra, las que forman sus muros, y todas ellas únicamente sostenidas por la fuerza de la gravitación, sin cimientos que las sustenten, ni mezcla ó argamasa que las una. Once á cada lado y una al fondo cuéntanse en sus paredes, cinco en la techumbre, y tres pilares cuadrados de varios gruesos en el centro, que apenas tocan al techo, le dividen en dos naves iguales. Su longitud cubierta mide 16 metros 50 centímetros, la descubierta 6'75. Tiene de latitud en la entrada 2 y 14, en el centro, 5, 73 y 3, y en el fondo 3 y 68. Altura del recinto, 3 y 45. Grueso de la piedra mayor del techo, 1 metro 50; tizon, 5'50; tiene de volumen algo más de 45 metros, y pesa 107600 kilos, equivalentes á unas 9360 arrobas.

SECCION DE ANUNCIOS

ESTABLECIMIENTO BANQUÉ.

¡MÚSICA!!

La prueba de que esta casa la vende á precios sin competencia (conforme venimos anunciando tiempo há) la tienen las personas que de ella se sirven, y podrán convencerse de ello las que la honren visitándola en lo sucesivo.

Ofrecemos descuentos hasta el 90 p^o.

¡PIANOS!!

¿Quién no conoce el brillante éxito alcanzado por esta casa en el primer año de dedicarse al negocio de pianos, verificando un número de ventas muy superior á otra alguna? Representamos los RONISCH que han merecido gran aceptación Europea y cuyos resultados son ya conocidos en ésta.

Los KAPS de DRESDEN y de reputación universal, cuya representación exclusiva hemos podido conseguir solo á costa de muchos esfuerzos y salvando muchas dificultades, tal es la solicitud que tiene n estos magníficos pianos. Los STEINWAY de New-York, los MEJORES DEL MUNDO segun el testimonio de Rubinstein, Liszt, Wagner, Jael y otros célebres pianistas. Los DOBRA WOLSKI y CHASSAIGNE, ó sean los más económicos que se conocen, dada su esmerada construcción é inmejorables resultados.

También somos únicos representantes de Bernareggi Gassó y C.^a, con títulos de la casa que lo acreditan. Ofrecemos, desde nuestra instalación, la exhibición del certificado de origen de nuestros pianos extranjeros, para que así puedan nuestros favorecedores convencerse de que son de legítima procedencia.

¡INSTRUMENTOS!!

para bandas y orquestas, de los más acreditados fabricantes nacionales y extranjeros, á precios sin rival. Toda clase de accesorios para dichos instrumentos.

Agradecemos á los señores compradores visiten ¡antes otros establecimientos, pues así podrán convencerse más de las inmensas ventajas que ofrecemos.

ESTABLECIMIENTO BANQUÉ

tras los almacenes de máquinas para coser,

36, ODON-COLOM, 36.

CASA PERELLÓ

19 UNION 19

MÚSICA!!! GRANDE BARATURA HASTA EL 95 p^o DE REBAJA

Peters y Ricordi 25 p^o.

PIANOS!!! GRANDES REBAJAS.

INSTRUMENTOS. PRECIOS SIN RIVAL.

CASA PERELLÓ

2-8

BIBLIOTECA MUSICAL

DE

Ricardo Cortés

5.—JOVELLANOS—5.

Gran baratura de Música de todas clases y de todas ediciones, á los descuentos siguientes:

Música de Edición Ricordi y Lucca de Milan. Marcada precio fuerte, al 75 p^o de descuento, esto es, lo que marca Pesetas por Reales.

Las mismas Ediciones marcadas precio fijo ó netto el 40 p^o de descuento.

Las mismas ediciones económicas 25 p^o.

Edición Peters 25 p^o.

Y de todas las demás ediciones desde el 20 al 95 p^o.

Instrumentos para Bandas, de la acreditada Fábrica de Ferdinando Roth de Milan, descuento del 25 p^o con el catálogo á la vista.

Violines, desde el infimo precio de 15 Pesetas uno en adelante.

5, Jovellanos, 5.

COMPETENCIA SIN IGUAL.

Helados.

Se servirán mañana con estraquinos desde la hora de comer hasta la noche inclusive, en *Ca'n Juan de s' Aigo*, (Fiol núm. 9), de crema imperial, de leche, granada, naranja á la italiana, Piña del Celeste Imperio, Biscuit glacé y del rico *Bischoff* de Rusia, por la gran aceptación que ha tenido.

LA PALMA

Fábrica de ladrillos y de toda clase de pavimentos hidráulicos, dirigida por D. Francisco Cabrer.

La primera que se estableció en Mallorca. Los materiales que se emplean proceden de las principales fábricas inglesas y francesas. Sus incrustaciones *provocan la competencia nacional y extranjera.*

Novedad, buen gusto, perfección y dureza. Imitación de toda clase de mármoles, granitos y jaspes. (Examinense los zócalos del presbiterio en las Teresas, y el pavimento de la nueva capilla de S. José en la Catedral.)

Dibujos á capricho á precios convencionales. PRECIOS: de 4 á 15 pesetas el metro cuadrado. De encargo, con materiales del país, un 25 por 100 de rebaja ladrillos lisos, y un 10 por 100 las incrustaciones ó dibujos.

NOTA.—Quien quiera asegurarse de la superioridad de nuestros ladrillos, visite nuestra fábrica-depósito en la calle de los Olmos, núm. 150.

A los Sres. Rectores, Eónomos y Vicarios in capite les recomendamos, como garantía, los pavimentos de las iglesias ó capillas de la Catedral, Santa Eulalia, San Miguel, Santa Cruz, San Nicolás, San Jaime, Hermanitas de los Pobres, Montesion, San Felipe Neri, Las Teresas y Santo Hospital; parroquias de Sóller, Sineu, Manacor, La Puebla, Lluch, Pollensa, Son Servera y Randa.

150—Olmos—150.

VENTA.—Véndese á voluntad de sus dueños un trozo de terreno, sembrado de almendros, de estension de tres cuarteradas, 352 destres poco más ó ménos: es procedencia del predio *Son Serra* de este término, linda con el camino de la Vileta y está muy bien situado para dar en establecimiento en trastes. Está encargado de la venta D. Lorenzo Vicens, calle del Estudio General, número 15 principal. 4-8

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 9, á las 9'10 n.

Han conferenciado los generales Salamanca y Jovellar.

Se dice que el Marqués de la Vega de Armijo aspira á ocupar la Presidencia del Congreso.

En casa del Sr. Figuerola se han reunido Salmeron y otros para tratar de la eleccion de Senadores.

Se presume que el Consejo se ha ocupado en la eleccion de Senadores Vitalicios.

Madrid 9, á las 9'10 n.

Se gestiona para que desista de su dimision el general Salamanca.

Se han convocado por la Reina las cámaras de Comercio.

En Canado (Avila) ha habido un desprendimiento en el túnel de Valdepino ha descarrilado el tren, los coches destrozados, varios heridos y contusos.

Bolsin: 59'00.

Madrid 9, á las 9'10 m.

En Italia se ha hecho la declaracion oficial de la existencia del cólera.

Referente al indulto del Duque de Sevilla se ha resuelto que no puede otorgarse á causa de la negativa del interesado á que se cumplan las formalidades debidas.

Madrid 9, á las 9'15 n.

En el Consejo de ministros se ha tratado del resultado de las elecciones, de los presupuestos de Ultramar, del estado de la Hacienda de Cuba, de centralizar las obligaciones de primera y segunda enseñanza reintegrándose al Tesoro con el cinco por ciento sobre la contribucion territorial.

Madrid 9, á las 9'15 n.

Las huelgas se han propagado en Suiza; los talleres han sido cerrados sin desórdenes.

Aumenta el cólera en Pádua.

Se confirma que el gabinete Italiano ha acordado dimitir.

Adelanta el proyecto de construir un canal de navegacion para buques de alto bordo entre Burdeos y Cette.

Madrid 10, á las 9 m.

El Sr. Moret marcha mañana á Orgaz á dar las gracias á sus electores.

El gobierno tiene el propósito de que termine su cometido el tribunal de actas en la primera legislatura.

Madrid 10, á las 9 m.

Los elementos valiosos de la situacion se oponen á que presida el Congreso el señor Martos.

Se ha hecho el trasbordo del tren descarrilado conduciendo los heridos.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR.—BERARD, 3, DUPLICADO.

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDDA

DE LAS BALEARES
Asociacion de Beneficencia

Con arreglo al art.º 66 del Reglamento, el día 12 del corriente á las 4 de la tarde, esta Asociación sacará á pública subasta en la Sala de ventas de la misma las garantías de los préstamos vencidos hasta el 30 de Setiembre del próximo pasado.

Lo que se hace público por medio de este periódico para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.—Palma 4 de Abril de 1886.—El Vocal de turno, Miguel Frau, Pbro.

AVISO INTERESANTE

En la Calle de Jaime II, 103, se compran toda clase de monedas de oro nacionales y extranjeras.